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Abstract (en)
The invention relates to a sack or bag having, when filled, a rectangular bottom, which is formed from corner folds (5) of partially overlapping side
folds (6, 7), and with a glued or welded gripping part (15) which consists of a central web part (12) with the gripping hole and of lateral leg-like strips
of flexible material connected thereto. To achieve the aim of producing a sack or bag of this type, in which the bottom itself is extensively relieved of
the carrying forces which are introduced via the web part (12) having the gripping hole, the opened bottom is first in a manner known per se glued or
welded to an internal bar (12) which is connected sealingly to the inner edges of the corner folds (5) and at least to the inner edges of the side folds
(6, 7) adjacent to their fold lines. Furthermore, the gripping part (15, 16, 17) is inserted into the still open bottom and its leg-like strips (16, 17) are at
least partially covered by the side folds and glued or welded thereto. <IMAGE>

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Sack oder Beutel mit einem im gefüllten Zustand rechteckigen Boden, der durch Eckeinschläge (5) teilweise
überlappende Seiteneinschläge (6,7) gebildet ist, und mit einem angeklebten oder verschweisten Griffstück (15) das aus einem mittleren Stegteil
(12) mit dem Griffloch und aus mit diesem verbundenen seitlichen schenkelartigen Streifen aus flexiblem Material besteht. Zur Lösung der Aufgabe,
einen Sack ober Beutel dieser Art zu schaffen, bei dem der Boden selbst weitgehend von den Tragkräften, die über das das Griffloch aufweisende
Stegteile (12) eingeleitet werden, entlastet ist, wird zunächst der aufgezogene Boden in ansich bekannte Weise mit einem Innenriegel (12) verklebt
oder verschweist, der dichtend mit den inneren Rändern der Eckeinschläge (5) und zumindest mit den inneren Rändern der Seiteneinschläge
(6,7) angrenzend an deren Faltlinien verbunden ist. Weiterhin wird das Griffteil (15,16,17) in den noch offenen Boden eingelegt und dessen
schenkelartige Streifen (16,17) werden zumindest teilweise von den Seiteneinschlägen überdeckt und mit diesen verklebt oder verschweist.
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